



ISMANINGER BLATT

DAS NACHRICHTENFORUM DER SPD

Sonderausgabe zur Europawahl · Mai 2024



Europawahl 2024

Am 9. Juni findet die mittlerweile 10. Europawahl statt

Liebe Ismaningerinnen und Ismaninger,

In Anbetracht der aktuell schwierigen Zeiten, insbesondere beeinflusst durch den von Russland angezettelten Krieg in der Ukraine, ist diese Wahl von großer Bedeutung. Es braucht ein geschlossenes Europa, das Aggressoren wie Putin einig und entschlossen die Stirn bietet.

Die Abgeordneten vertreten im Europäischen Parlament 450 Millionen EU-Bürger, die in 27 Staaten ihre Stimme abgeben können. Jede Stimme zählt! Jede einzelne Stimme sorgt dafür, dass die Grundwerte der europäischen Idee erhalten bleiben: Freiheit, Demokratie, Gleichheit, Rechtsstaatlichkeit und die Förderung von Frieden und Stabilität. Dabei treten nicht selten unterschiedliche Auffassungen und Einstellungen auf, auch die Rechtssysteme der einzelnen Mitgliedsstaaten bieten Grund zu Diskussionen. Doch trotz aller Unterschiede hat das Bündnis hohe Stabilität.

Seit ihrer Gründung am 18. April 1951 bewahrt die EU ihre Mitglieder vor kriegerischen Auseinandersetzungen. Dies ist wohl die größte Errungenschaft der Union.

Die Herausforderungen sind groß. Es gilt, Bedrohungen von außen wie den Ukrainekrieg, den Nahostkonflikt oder das Erstarken von Autokratien und Diktaturen, abzuwehren und zu bekämpfen.

Der Klimawandel schreitet unaufhörlich voran und verlangt tiefgreifende Veränderungen von uns allen. Die weltweit steigende Konkurrenz um moderne Technologien und Rohstoffe fordert Europa als Wirtschaftsstandort heraus und braucht Lösungen. Gleiches gilt für die Migrationsbewegungen, die häufig Europa zum Ziel haben.

Diese Herausforderungen lassen sich nur gemeinsam in einem starken Europa lösen! Gehen Sie zur Wahl und setzen Sie mit Ihrer Stimme ein Signal für Frieden, Freiheit und Menschenrechte!

Überlassen Sie die europäische Idee nicht Menschen, die sich zur Wahl stellen, das Parlament aber dadurch abschaffen wollen und ihre nationalistischen Ziele rücksichtslos verfolgen!

Auf den folgenden Seiten geben wir Ihnen Informationen zum Wahlsystem, den Möglichkeiten zur Stimmabgabe, die erstmals schon ab 16 Jahren möglich ist. Wir stellen Ihnen unsere Kandidatin Maria Noichl vor, die seit 2014 Abgeordnete im Europäischen Parlament ist und sich wieder zur Wahl stellt.

Arno Helfrich





Wie funktioniert die Europäische Union?

Das Europäische Parlament

(sog. Bürgerkammer) verabschiedet als direkt gewählte Volksvertretung Gesetze, ist für die Aufstellung des Haushalts zuständig und kontrolliert die Arbeit der EU-Kommission.

Welche Vorteile bietet die Europäische Union?

- freier Verkehr von Personen, Gütern und Dienstleistungen
- stabiler Frieden zwischen den Ländern der EU
- gemeinsame Währung
- gemeinsamer Wirtschaftsraum
- gemeinsame Agrarpolitik
- Studentenaustausch-Programme wie ERASMUS

Der Rat der Europäischen Union

wirkt zusammen mit dem Parlament beim Erlass von Gesetzen und ist für den Haushalt zuständig. Dieses Gremium besteht aus Ministern der Länder und legt zusätzlich Leitlinien für eine gemeinsame Außen- und Sicherheitspolitik fest.

Die 27-köpfige EU-Kommission

(ein Mitglied je EU-Staat) bringt Gesetzesinitiativen ein, setzt die Beschlüsse des Parlaments um und verwaltet den Haushalt.

Im Europäischen Rat

treffen sich die Staats- und Regierungschefs der EU-Länder, geben Impulse und legen allgemeine Ziele und Prioritäten fest.

Der Europäische Gerichtshof

ist zuständig für die Auslegung und Anwendung der beschlossenen Gesetze, der Europäische Rechnungshof wacht über die ordnungsgemäße Verwendung der Haushaltsmittel, die Europäische Zentralbank legt zusammen mit den nationalen Zentralbanken die europäische Währungspolitik fest.



Unsere Kandidatin

Maria Noichl

„Seit 2014 vertrete ich
Sie im Europäischen
Parlament.

Es ist das zweitgrößte
Parlament der Welt
und hat ein Ziel:
Freiheit, Frieden
& Freundschaft
der Völker in Europa.

Gibt es ein besseres Ziel,
für das es sich
zu arbeiten lohnt?
Ich glaube nicht!“





Wie wird gewählt?

Die Europawahl ist eine reine Listenwahl. Die Wahlberechtigten haben nur eine Stimme, die einer Liste gegeben werden kann. Die Liste der dort aufgeführten Kandidierenden kann nicht verändert werden.

In Deutschland können insgesamt 96 der insgesamt 720 Abgeordneten gewählt werden. Es gibt keine Sperrklausel, weshalb auch kleine Parteien eine Chance haben, ins Parlament einzuziehen.

Wahlberechtigt ist, wer

- über die deutsche oder eine andere EU-Staatsbürgerschaft verfügt;
- in Deutschland wohnhaft ist und sich darüber hinaus seit mindestens drei Monaten in der EU aufhält;
- sich in das Wählerverzeichnis eingetragen hat (für Unionsbürgerinnen und Unionsbürger).

Nichtdeutsche EU-Bürgerinnen und -bürger, die in Deutschland gemeldet sind, können entweder in ihrem Heimatmitgliedsstaat oder hier wählen.

Für die erste Teilnahme an einer Europawahl in Deutschland muss ein Antrag auf Eintragung in das Wählerverzeichnis bei der Gemeinde gestellt werden. Das Antragsformular ist auch Online verfügbar. **Der Antrag muss spätestens am 19. Mai 2024 bei der Gemeinde Ismaning eingehen.**

Infos für ausländische Staatsangehörige

Hier gibt's noch Informationen für ausländische Staatsangehörige, die an der Europawahl teilnehmen können – einfach Code scannen:



Kroatien: Hrvatska – Kako glasati (europa.eu)



Rumänien: România - Cum pute i vota (europa.eu)



Italien: Elezioni europee 2024: tutto ciò che devi sapere (europa.eu)



Österreich: Österreich – Wie wähle ich? (europa.eu)

Infostände der SPD in Ismaning zur Europawahl:

Samstag, 25. Mai 2024, ab 10:00 Uhr
NETTO-Filiale

Ecke Bahnhofstraße/Münchener Straße

Freitag, 31. Mai 2024, ab 17:00 Uhr
EDEKA-Filiale Camerloherstraße



Unterhachings Altbürgermeister Erwin Knapik, SPD Unterbezirksvorsitzende Christine Himmelberg und JuSos aus dem Landkreis am Infostand

Wahlrecht ab 16 – die Jugend wählt erstmals Europa!

VOTE
16

Bei der Europawahl ist es soweit:

Jugendliche ab 16 können ihre Stimme abgeben!

Allein in Deutschland bedeutet das etwa 1,4 Millionen Stimmberechtigte mehr!

V.i.S.d.P.: SPD-Ortsverein ismaning,
Vorsitzender Arno Helfrich, An der Torfbahn 3, 85737 Ismaning

